



Kibaz bringt Bildung in Bewegung!

Kinderbewegungsabzeichen NRW

Das Kibaz der Sportjugend Nordrhein-Westfalen führt 3- bis 6-Jährige an sportliche Bewegungsabläufe heran und begeistert sie schon früh für Bewegung, Spiel und Sport. Dabei stehen die Freude und das Erleben von persönlichen Erfolgen im Vordergrund.

Pädagogische Leitidee des Kibaz sind alle Hauptbereiche der kindlichen Persönlichkeitsentwicklung:

- Motorische Entwicklung
- Wahrnehmungsentwicklung
- Psychisch-emotionale Entwicklung
- Soziale Entwicklung
- Kognitive Entwicklung

Beim Kibaz können Kinder sich in 10 verschiedenen Bewegungsstationen, die den Entwicklungsbereichen zugeordnet sind, spielerisch und ohne Zeitbegrenzung erproben.

Kibaz ist ein persönlicher Erfolg für jedes einzelne Kind!

Kinderbewegungsabzeichen NRW

Das Kibaz ermöglicht Kindern,

- sich mit sich selbst und ihrer materiellen und personellen Umwelt auseinanderzusetzen,
- Bewegungsaufgaben erfolgreich zu lösen,
- vielfältige Handlungskompetenzen zu erwerben,
- ihre Vorlieben, Stärken und Talente zu entdecken,
- ihre Persönlichkeit zu entfalten,
- vielfältige sportliche Bewegungsabläufe zu erleben,
- Grundlagen zu schaffen für das spätere Erlernen von Sportarten,
- ihre individuelle Leistung zu zeigen.



Kibaz Ansprechpartner

Kinderbewegungsabzeichen NRW

Lassen Sie sich beraten!

Sie finden in allen Bünden und Verbänden Ansprechpartner, die Ihre Fragen beantworten.

Die Adressen dieser Sportorganisationen und ihrer Jugendlichen finden sich unter: www.vereinsuche-nrw.de

Interessierte Kitas und Grundschulen, die noch keinen Sportverein als Partner an ihrer Seite zur Durchführung des Kibaz haben, finden diesen unter oben genannten Link.

Alle Informationen zum Kibaz:
www.kibaz-nrw.de



Ein Bewegungsangebot für 3- bis 6-jährige Kinder



Wer sich viel bewegt, kann mehr erleben, lernen und leisten!

Aufstehen, Rennen, Wippen, Treppensteigen, Roller fahren, Seifenblasen pusten, Malen, Springen, Bauklötze stapeln, Rad schlagen, Sprechen, mit Anderen spielen, in die Sonne blinzeln, Zähne putzen, Krabbeln, Schuhe anziehen, etwas trinken, Tanzen, ein Musikinstrument spielen, eine Jacke aufhängen, Sport treiben, soziale Kontakte knüpfen, Weinen und Lachen, Lesen, Schreiben, Rechnen ...

... ist alles nur durch und mit Bewegung möglich!

Schaffen Sie mit Kibaz mehr Bewegung für Kinder!



Kibaz für jeden Sportverein

Das Kibaz ist praxiserprobt und kann mit überschaubarem Aufwand auch von Ihrem Sportverein durchgeführt werden.

Kibaz an jedem Ort

Ob Turnhalle, Wiese oder Schwimmbad: Das Kibaz kann überall und mit den vorhandenen Sportgeräten und Alltagsmaterialien stattfinden.

Kibaz variieren

Die Entwicklungs- und Könnensunterschiede sind bei Kindern groß. Idealerweise werden die Bewegungsaufgaben so formuliert, dass sie für 3- als auch für 6-Jährige eine Herausforderung darstellen.

Kibaz auf die Zielgruppe zuschneiden

Gerade die Kibaz-Variationen der Fachverbände besitzen für Kinder im Vorschul- und frühen Grundschulalter eine hohe Attraktivität. Selbst für Kinder der Förderschulen lässt sich das Kibaz gestalten.

Kibaz zu jedem Anlass

Ob als vereinsinterne Veranstaltung, in Kooperation mit Kita und Grundschule oder als großes Familienfest: Das Kibaz passt in viele Rahmen!

Kibaz als Motor für Vereinsentwicklung

Kibaz wird in Verantwortung eines Sportvereins angeboten.

Es ermöglicht dem Sportverein die eigene Angebotspalette zu erweitern und sein Profil im frühkindlichen Bereich zu schärfen.

Kibaz ist ein guter Anlass mit Eltern in Kontakt zu treten und für Vereinsangebote zu werben.

Viele Sportvereine nutzen Kibaz als Chance mit Kindertageseinrichtungen und Grund- und Förderschulen zusammenzuarbeiten.

Kibaz kann der erste Schritt zum Aufbau einer weitergehenden Kooperation, zwischen den beteiligten Bildungsakteuren im lokalen Raum, sein.

Das Kibaz ist ein erfolgreicher Aktionsbaustein des Programms NRW bewegt seine KINDER!

Unsere Unterstützung für Sportvereine

Die verschiedenen Kibaz-Handbücher erläutern Ihnen, wie das Kibaz funktioniert. Sie geben fachliche Einordnungen und methodische Hinweise zur Gestaltung und Durchführung des Kibaz.

Über Ihren Kreis- oder Stadtsportbund bzw. Ihren Fachverband erhalten Sie **kostenlos** folgende Materialien für das allgemeine Kibaz oder die Kibaz-Variationen:

- Werbeflyer
- Kibaz-Handbuch für den Sportverein
- Eindruck-Plakate (zur Ankündigung)
- Laufkarten für Kinder
- Stationskarten
- Urkunden
- Malbücher



Lernen Sie das Kibaz kennen!

Sie sind unsicher, ob Sie das Kibaz ohne Vorkenntnisse „gestemmt“ bekommen? Ihr Bund/Verband vermittelt Ihnen eine Kibaz-Fortbildung, die auch für die Verlängerung Ihrer Übungsleiterlizenz anerkannt wird.

Variationen der Fachverbände

Einige Fachsportverbände mit ihren Jugendlichen haben das Kibaz konzeptionell weiterentwickelt. Dafür haben sie das Kibaz mit sportartspezifischen Akzenten versehen.

Alle Informationen und Hilfen der Fachverbände sind zu finden unter www.kibaz-nrw.de

Ballspiel-Kibaz

Volleyball-, Basketball- und Handball-Fachverbände in NRW

Das Ballspiel-Kibaz ist keine Hinführung zu den großen Ballsportspielen. Vielmehr lernen die Kinder Bewegungsaufgaben und Spiele kennen, bei denen sie umfassende Erfahrungen mit verschiedenen Bällen sammeln können.

Hockey-Kibaz

Westdeutscher Hockeyverband

Das Hockey-Kibaz will Kinder, ihrem Können entsprechend, für Hockey begeistern. Mit dem weitgehend unbekanntem Sportgerät Hockeyschläger können sie das „Passen“ spielerisch und vielseitig ausprobieren.

Judo-Kibaz

Nordrhein-Westfälischer Judoverband

Das Judo-Kibaz gibt den Kindern einen spielerischen Rahmen für geregelten Körperkontakt im Rangeln und Raufen und hilft ihnen, ein gesundes Selbstvertrauen zu entwickeln.

Ball- & Schläger-Kibaz

Badminton-, Tischtennis- und Tennis-Fachverbände in NRW

Das Ball- & Schläger-Kibaz vermittelt den Kindern nicht das jeweilige Zielspiel im Rückschlagsport, sondern ihrem Alter entsprechende Bewegungsaufgaben mit verschiedenen Bällen und Schlägern.





Flieger-Kibaz

AEROCLUB | NRW und
Luftsportjugend NRW

Mit dem Flieger-Kibaz sammeln Vorschulkinder spielerisch neue Bewegungserfahrungen, verbunden mit dem Element Luft. Für die ganze Familie ist es eine attraktive Gelegenheit, die Welt des Fliegens kennen zu lernen.



Wasser-Kibaz

Schwimmverband NRW und
DLRG Landesverbände Nordrhein
und Westfalen

Das Wasser-Kibaz als spielerische Wassergewöhnung macht Lust auf das Schwimmen lernen und ist ein attraktiver Baustein zur lebenswichtigen Wasser-Sicherheit.



Das Rollende Kibaz

Radsportjugend im
Radsportverband NRW

Das Rollende Kibaz mit Roller, Laufrad oder Fahrrad fördert das Gleichgewicht und ist für die Kinder ein wichtiger erster Schritt für die Verkehrssicherheit mit dem Rad.



Kibaz mit Pony

Pferdesportverband Westfalen

Kinder können einem Pony mit Tierliebe begegnen und mit allen Sinnen besondere Bewegungserfahrungen in der Natur machen – meist auf einer Pferdesportanlage.